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УЧИТЬСЯ, 
УЧИТЬСЯ 
И УЧИТЬСЯ!

Экономическая учеба, на производстве, к эконо-
о которой так много гово
рили в комбинате, нача
лась. И началась она 
встречей с главным ре
дактором журнала «Эко
номика строительства », 
доктором экономических 
наук В. П. Колосовым. А 
затем «четырехугольни
ки» всех подразделений, 
главные бухгалтеры, на
чальники ОТЗ и плано
вых отделов, пропаганди
сты стройуправлений со
брались на первое заня
тие экономического все
обуча ДСК.

Открывая занятие, сек
ретарь парткома объеди
нения Н. И. Давыдов со
общил о том, что учеба 
будет проходить каждую 
субботу. Программа заня
тий будет сообщена зара
нее. Необходимость такой 
уплотненности учебы вы
звана многим: коллекти
вы трудятся над заверше
нием программы года, а с 
1 января предстоит пере
ход на полный хозрасчет, 
самофинансирование и са
моокупаемость, вводится 
госпрнемка объектов жи
лья и соцкультбыта, всту
пает в силу Закон СССР 
«О государственном пред
приятии (объединении)».

С первой лекцией пе
ред собравшимися высту
пил главный бухгалтер 
ДСК А. С. Николаев. Он 
подробным образом про
анализировал нынешнее 
состояние дел, дал разъ
яснения по тем изменени
ям, к которым должны 
быть готовы бухгалтер
ские службы стройуправ
лений, т. к. самофинанси
рование и самоокупае
мость заставят трудовые 
коллективы серьезно по
дойти к договорам, норма
тивным методам затрат

* 30 декабря — День образования СССР----- --------------

ЛЕНИНСКОЙ ДРУЖБОЙ СИЛЬНЫ
А 65 лет назад, в де

кабре 1922 года, по пред
ложению Закавказского, 
Всеукраинского и Всебе- 
лорусского съездов Сове
тов, поддержанному X 
Всероссийским съездом 
Советов, был созван I 
Всесоюзный съезд Сове
тов. На нем 30 декабря 
была принята Декларация 
об образовании СССР.

★ За годы, прошедшие 
после образования СССР, 
Советская держава тру

дом всех наций и народ
ностей превращена в мо
гучее государство. С 1922 
по 1987 год в Советском 
Союзе:

— общий объем про
мышленной продукции 
вырос в 625 раз;

— валовая продукция 
сельского хозяйства уве
личилась в 6,2 раза.

*• На территории СССР 
проживает 281689 тысяч 
человек, представляющих

мни и бережливости, к 
сверхнормативным запа
сам и т. д.

В новых условиях объ
единению будет накладно 
иметь убыточные произ
водства. Такими являются 
у нас подсобное хозяйство 
«Уралочка» и не набрав
ший мощности новый за
вод КПД. Это может 
серьезно повлиять на эко
номические показатели, а 
отсюда н на благосостоя
ние нашего коллектива. 
Убытки приносит не толь
ко «Уралочка», но и боль
шинство подсобных 
хозяйств нашего главка, 
поэтому есть предложе
ние с нового года о созда
нии при Главсредурал- 
строе объединенного «аг
ропрома» строителей, ко
торое и будет призвано 
повысить рентабельность 
«сельскохозяйстве иных 
цехов» строителей.

Несколько сложнее по
ложение с заводом КПД. 
Убытки прошлого года со
ставили почти два мил
лиона рублей, в этом го
ду они будут меньше, но 
тоже не менее одного 
миллиона рублей. Переве
сти его с заводского на 
строительный баланс? — 
вряд ли это целесообраз
но, не породит ли это иж
дивенчество? Выход тут 
один — комбинат должен 
и обязан помочь новому 
заводу прочно стать нг| 
экономические «ноги», 
т. е. стать самостоятель
ным.

Показательно то, что 
первое занятие носило не 
теоретический, начетни
ческий характер, а по 
всем вопросам соприка
салось с реальной жизью 
свердловских домострои
телей.

* На тему дня
В ходе занятия, в ку

луарах обсуждались мно
гие вопросы. Представи
телей стройуправлений, 
которые имеют немалую 
прибыль, к примеру, ин
тересовало: а кто ею бу
дет распоряжаться? Тут 
принято такое решение:': 
«котел прибыли» — об- 
щекомбннатовский, его 
хозяин — большой совет 
трудового коллектива, а 
фонды материального по
ощрения будут в ведении 
стройуправлений, причем 
распределяться они будут 
справедливо, по трудово
му вкладу того или иного 
подразделения.

Юрисконсульт комби
ната М. Г. Воропаева про
комментировала вступаю
щий в силу с 1 января 
1988 года Закон СССР 
«О государственном пред
приятии (объединении)». 
Познакомиться с ним де
тально следует всем рабо
чим, хозяйственным руко
водителям.

Вот только один нюанс, 
возникший в ходе разго
вора. За каждый несдан- 
ный плановый объект, 
будь то жилой дом или 
теплопункт, нам будет на
числяться штраф, но он 
уже не будет взиматься, 
если со стороны заказчи
ка по утвержденному гра
фику строители не полу
чили хоть одни люк или 
другое оборудование от 
заказчика. Тут следует 
только генподрядчику за
благовременно предоста
вить заказчику иск. Нель
зя экономистам стройуп
равлений сидеть спокой
но, нужны деловитость, 
инициативность, хватка и 
предприимчивость.

Первое занятие эконо
мического всеобуча завер
шилось выступлением на
чальника ДСК А. К. Ежо
ва, который разъяснил 
цели, средства, механиз
мы торможения и пути 
перестройки нашего хо
зяйственного механизма, 
назвав совершенствование 
долговременного техноло
гического потока основной 
задачей и стержнем домо
строения в новых усло
виях.

В. ЛИПАТНИКОВ.

более 100 Наций и народ
ностей.

* С 1922 по 1987 год 
в СССР:

— построено жилых 
домов общей площадью 
почти 4 миллиарда кв. 
метров;

— численность врачей 
возросла в 57 раз;

— число студентов в 
высших учебных заведе
ниях увеличилось в 23,5 
раза.
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Наши интервью

НОВОСЕЛА 
ВОЛНУЕТ
КАЧЕСТВО

8 прошлом году в на
шем индустриальном цент
ре свердловчане получили 
дат строителей 635 тысяч 
кв. метров жилья. Рубеж 
нынешнего года по соци
алистическим обязательст
вам значительно выше — 
750 тысяч кв. метров. Око
ло 70 процентов ввода 
жилья и объектов соц
культбыта в Свердловске— 
это самоотверженный труд 
восьмитысячного коллек
тива Свердловского домо
строительного объедине
ния (ДСК).

Любого новосела, безус
ловно, волнует качество 
квартиры, которую он по
лучает. Небезразлично это 
я домостроителям, но, чего 
греха таить, приходится 
строителям краснеть и за 
свои оплошности, и за 
плохие . материалы, полу
чаемые от поставщиков.

С 1 января 1988 года в 
Свердловске в числе 20 
крупнейших городов стра
ны вводится госприемка 
жилья и объектов соц
культбыта. Конечно, это 
исторический этап а судь
бе свердловского домо
строения, и круг проблем, 
связанный с этим новшест
вом, необычайно широк.

Поэтому а этом интервью 
затронута только одна 
грань: как занимаются ка
чеством выпускаемой про
дукции на заводе ЖБИ им. 
Ленинского комсомола? 
На него отвечает председа
тель заводской группы на
родного контроля Генна
дий Максимович Паиарин:

— На заводе действует 
центральная группа, объе
диняющая 130 дозорных и 
в постов, все они, как и 
труженики цехов завода, 
активно участвуют в борь
бе за качество выпускае
мой продукции. Только 
этим занимается и один из 
шести секторов нашей 
группы во главе с масте
ром 8. И. Сапрыкиной.

Не буду говорить общих 
слов, а приведу конкрет
ные цифры и факты нашей 
деятельности.

К примеру, возьмем це
хи № 4 и 5, которые по 
технологии потребляют 
много извести,' но качество 
ее не отвечает повышен
ным требованиям, а ведь 
в этих цехах выпускаются 
для стройплощадок бетон 
и раствор, наружные сте
новые панели. 3 условиях 
госприемки, а на заводе, в 
отличие от строителей, она 
уже введена с 1 сентября 
этого года, мы не можем 
запускать в производство 
плохую известь. Всем нам 
памятен и такой случай, 
когда 19 сентября на за
вод поступил вагон цемен
та вперемешку с изве
стью. Приготовь мы бетон 
или раствор из такого це
мента — мы просто совер
шили бы преступление.

Низкое качество извести 
возмутило нас. Представи
тели группы выехали пря
мо к поставщикам, выска
зали асе свои претензии, а 
материалы проверки по из
вести направили в Киров
ский районный и Сверд
ловский областной комите
ты народного контроля. Из
весть стала поступать луч
ше, но работать есть над 
чем и сегодня.

Вообще большинство 
проверок мы ведем комп

лексно. Взять тот же 4-й 
цех ячеистого бетона, так 
называемую «ячейку». В 
начале года цех ' работал 
крайне нестабильно: де
фицит панелей лихорадил 
монтажные, а с ними и от
делочные управления 
ДСК. Сюда, к цеховым до
зорным, подключились
все — руководство завода, 
большинство членов завод
ской группы НК. Проана
лизировали обстановку на 
рабочих местах, проверили 
состояние формооснастки, 
качество поступающих в 
цех столярных изделий с 
ДОЗа треста «Стройде- 
таль-70», обратили внима
ние на процент брака, 
складирование продукции 
и многое другое.

Эта всесторонняя про
верка помогла нам выя
вить все «узкие места» 
производства. Причем, мы 
не только выявили, зафик
сировали и доложили, а 
помогли своими материала
ми в проведении выездно
го заседания парткома в 
этом цехе. К заседанию 
парткома подготовили вы
пуск фотогазеты.

На мой взгляд, это засе
дание парткома удалось. 
И дело не в том, что кто- 
то получил «накачку», а в 
том, что с цехом объектив
но разобрались, цеху по
могли, и сейчас этот кол
лектив работает вполне ус
пешно.

На контроль за качест
вом заводская группа на
целивает и цеховые посты 
НК. Неплохо работает 
пост в цехе несущих пане
лей № 6, который воз
главлял формовщик А. Ф. 
Бойко. Члены поста не
сколько месяцев исследо
вали причины брака. По
иски вывели их на бетон
ную смесь, поступающую 
из бетиносмесительного 
цеха. Результаты провер
ки доложили руководству 
завода, по ним были при
няты безотлагательные 
меры.

И таких примеров я мог 
бы привести немало, ведь 
по существу всю первую 
половину нынешнего года 
во всех ведущих цехах на
шего предприятия прохо
дила массовая проверка 
качества выпускаемой про
дукции. Забот тут хватило 
всем: изучали возмож
ность использования отхо
дов, сокращение заводско
го брака, не раз собира
лись на заседания группы, 
боролись за действенность 
своей работы.

В этом небольшом ин
тервью мне хотелось бы 
назвать несколько имен 
дозорных, которые помо
гают особенно старательно. 
Это ветеран завода А. Н. 
Корнев, работница цеха 
№ 12 Н. П. Петрова, брига
дир из цеха № 1 И. Ф. Се
натор и многие другие.

Г осприемка введена на 
заводе, госприемка вво
дится на стройплощадке. 
Недавно в городе экспе
риментально «проиграли» 
госприемку на одном из 
предполагаемых к сдаче 
жилых зданий. Дом «гос
приемка» не приняла. 
Это означает, что всем до
зорным домостроительного 
объединения, и заводским 
особенно, в вопросах ка
чества выпускаемой про
дукции еще работать и ра
ботать.

Выполняя городскую 
программу «Жилье», пре
творяя в жизнь социаль
ную программу партии об 
обеспечении к 2000 году 
каждой советской семьи 
квартирой или индивиду
альным домом, всех стро
ителей не может не вол
новать вопрос качества 
этих квартир. Новоселы 
должны говорить нам 
только одно слово — 
«спасибо!». В этом я вижу 
долг заводских дозорных.

Записал В. ВЯТКИН.

* В парткоме ДСК- . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . -. . . . . . . . . . . . —

По месту жительства
Сегодня усилиями пар

тийной организации ком
бината по месту житель
ства строителей действу
ют два опорных пункта: 
первый — на ул. Боль
шакова, в районе обще
житий строителей, вто
рой — на ул. Р. Юров
ской, 16 (микрорайон 
«Комсомольский»).

На днях в парткоме

* Наши юбиляры

* ДСК: грани перестройки

ДЛЯ ТЕБЯ, СВЕРДЛОВЧАНИН!
Спрос н предложение, участвовали и покупатели, вии со своими вкусами и 

Пока еще мы не можем Сегодня у нового коопе- желаниями обставить 
поставить между ними ратива есть, как говорит- свою квартиру, 
знак равенства. Пере- ся, своя производствен- В первую встречу ко- 
стройка экономических от- ная база, мы выделили им оператива с заказчиками 
ношений в сфере услуг, промышленное помеще- было принято три заказа 
решение задачи повыше- ние, приобретается обору- на изготовление мебели, 
ния уровня благосостоя- дование. Что же предла- Среди первых покупате- 
ння советского народа по- гает кооператив «Интерь- лей — представитель на
требовали вовлечения всех ер»? Каждое воскресенье шего трудового коллекти- 
отраслей народного хо- с 10 до 12 часов в зале ва маляр СУ-15 Л. Пету- 
зяйства в индустрию ус- заседаний ДСК все желаю- хова. 
луг. Не остался в сторо- щие могут познакомиться Идя по пути расшире- 
не и наш комбинат. О том, с эскизами предлагаемой ния услуг населению, в 
какие услуги сегодня мо- мебели. Это интерьеры этом году мы начали 
гут предложить Свердлов- детской комнаты, спальни также строительство ко
чанам домостроители, что и гостиной. Что характер- оперативного гаража на 
намечается сделать в этом но, все они привязаны к 60 мест «Академический-
направлении в будущем планировке квартир 141-й 14». Так как дело это для ’ создать звено по ремон- 
году, мы попросили рас- и 137-й серий. нас новое, возникает мно- ту—это еще половина де-
сказать руководителя Также кооператив мо- го трудностей с финанси- ла. Чтобы получить от 
службы услуг населению жет выполнить работы по рованием, снабжёнием. его работы реальную от- 
Владнмнра Николаевича устройству интерьера уже Слабо пока решаются на дачу, необходимо четкое 
Фукалова: обставленной комнаты: уровне города вопросы обеспечение отделочными

— В первое воскре- полы, светильники, офор- централизации проектиро- материалами.
сенье декабря зал заседа- мление дверных проемов, вания и согласования до- В дальнейших планах 
ний управления ДСК вы- Производство мебели кументации по строитель- службы услуг прорабаты- 
глядел не совсем обычно: предусматривает учет по- ству кооперативных тара- вается и возможность 
здесь со своими эскизами желаний заказчика —• вы жей. Но дело это, бес- строительства домов сель- 
разместились работники можете свободно выби- спорно, нужное. и ского типа, садовых до- 
проектно - строительного рать цвета, размеры, эле- будем надеяться, что в миков — заявки на них от 
кооператива «Эксперимен- менты декоративного будущем году преград на предприятий города и об- 
тальный интерьер», соз- оформления. В кооперати- его пути станет меньше. ласти уже поступали не 
данного при нашем ком- ве «Интерьер» можно по- В этом году комбинату раз. Наше дело — пойти 
бинате. Вероятно, многие лучить и консультацию по был выдан план по плат- навстречу желаниям и по- 
из домостроителей помнят ремонту квартиры. Пока ным услугам 850 тысяч требностям населения, 
знакомство с первой про- кооператив планирует рублей — выполнить его сделать так. чтобы выгода 
дукцией кооператива — принимать в квартал по было тяжело, ведь мы и для производителя, и 
детской спальней «Колиб- 30 заказов на производст- только начинаем работать для заказчика была 
ри». Этот набор мебе и во мебели, а это значит, в этом направлении. В обоюдной.
был продан с аукциона, в что всего за три месяца будущем же году для вы- Записала
формировании его цены вы можете в соответст- полнения плана нам необ- Т. МИХАЙЛОВА.

«Черепашьи» 
темпы 
не подойдут!
С воодушевлением про

читали домостроители в 
одном из последних номе
ров газеты статью секре
таря комитета комсомола 
В. Синютина «Есть свой 
стадион!». Хорошо то, что, 
наконец-то, решением гор
исполкома стадион а 
«Академическом» передан

комбината состоялось со
вещание секретарей пер
вичных парторганизаций, 
перед которыми выступил 
начальник опорного пунк
та № 14 А. Д. Котельни
ков. Он сообщил, что на 
опорном пункте в «Ком
сомольском» постоянно 
работают участковый ми
лиционер, представитель 
инспекции по делам несо

нашему коллективу, что 
инженер - проектировщик 
А. Девятов завершил ра
боту по спортивному ком
плексу, а руководители 
СУ-20 и 27 дали согласие 
на его строительство.

Буквально в субботу, 
после этой публикации 
комсомольцы организова
ли субботник: нужно бы
ло выставить щиты ограж
дения на месте будущего 
спортивного павильона.

Автор этих строк в про
шедшую субботу побывал 
на стадионе «Домострои
тель» и увидел в общем- 
то печальную картину. Ма
ло того, что все деревян
ные щиты повалены, —

вершеннолетних, депутат
ская группа, здесь же 
дислоцируется н ДНД. 
Кстати, в микрорайоне, 
обслуживаемом опорным 
пунктом, проживают 25 
тысяч жителей, 62 под
ростка находятся на уче
те в ИДИ.

Разговор в парткоме ка
сался активизации рабо

Софья Газизовна Нур
миева на заводе ЖБИ 
им. Ленинского комсомола, 
да и в домостроительном 
комбинате, — человек из
вестный. Она одна из тех, 
кто в далеком 1956 году 
пришел по комсомольской 
путевке строить завод. Все 
эти годы Софья Г азизовна 
не чуралась никакой рабо
ты: была разнорабочей, 
мотористкой в котельной.

С пуском завода в 1957 
году перешла работать ла
борантом в центральную 
заводскую лабораторию, а 
с 1967 года по сегодняш
ний день С. Г. Нурмиева 
работает мастером в цехе 
№ 4.

За участие во внедрении 
метода «декор» удостоена 
Диплома ВДНХ СССР.

За эти более чем три
дцать лет. С. Г. Нурмиева, 
пожалуй, ни одного года

они разбросаны и разло
маны. Теперь придется 
вновь довозить щиты, 
вновь устанавливать.

На стадионе сорваны до
ски со всех трибун, на ос
ветительных мачтах раз
биты и исчезли несколько 
прожекторов. Помнится, 
один из отяетстяенных то
варищей подсчитывал, 
сколько крыше« нужно на 
люки ливневой канализа
ции, забыл, не привез.

Комсомол ДСК взял 
этот объект под свой конт
роль, правда, руководит 
стройкой неумело.

Что сегодня срочно не
обходимо сделать нынеш
нему председателю ДСО

ты добровольной народ
ной дружины. Если чле
ны ДНД МЖК, СУ-1, за
вода КПД и управления 
ДСК, оперативный ком
сомольский отряд МЖК 
более нлн менее активны, 
то Дружинники СУ-2О со
вершенно не появляются 
на опорном пункте.

На совещании были 
уточнены графики выхо* 
дов домостроителей на 
дежурства в микрорайо
не, решены другие опе
ративные вопросы.

не была без общественной 
работы: избиралась чле
ном заводского комитета 
комсомола, председателем 
товарищеского суда, народ
ным контролером.

Последние шесть лет 
коммунисты цеха оказыва
ют ей высокое доверие — 
избирают секретарем пер
вичной партийной органи
зации цеха. С этим пору
чением она неплохо справ
ляется.

В эти предновогодние 
дни коллеги по работе, 
товарищи по партии от 
души поздравляют Софью 
Газизовну с круглой датой.

Л. КУРИНАЯ, наш 
общ. корреспондент, 
редактор зав. радио.

НА СНИМКЕ: мастер 
цеха № 4, секретарь парт
бюро цеха С. Г. Нурмиева.

Фото В. Калимасова.

ходимо построить как ми
нимум 8 домов по зака
зам населения с улучшен
ной отделкой, четыре 
кооперативных гаража, от
ремонтировать силами 
строительных подразделе
ний порядка 200 квартир, 
удовлетворить все заявки 
на предоставление транс-«* 
порта рабочим и служа
щим комбината.

Кстати, количество зая
вок на ремонт квартир от 
трудящихся комбината 
превышает возможности 
ЖКК. Генподрядным уп
равлениям было предло
жено создать специализи
рованные ремонтные 
звенья. Пока такое звено 
создано только в СУ-7. Но

А. А. Волынскому! Собрать 
в комитете комсомола ди
рекцию стадиона, пред
ставителей СУ-20 и 27, 
комсоргов стройуправле
ний и обсудить сложивше
еся положение, причем 
графики действий долж
ны быть реальными и же
сткими. А при нынешнем 
отношении к делу мы за
бор вокруг будущей 
стройки будем ставить в 
течение всего 1988 года.

Статья В. Синютина я 
газете — хорошее дело, 
но от призывов надо пе
реходить к действию.

А. ИВАНОВ, 
крановщик СУ-20,
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* На свет семейного окна

РАЗГОВОР
НА ЛИЧНУЮ ТЕМУ

МНОГО добрых слов 
услышали мы от ру
ководителей и рабо
чих цеха Кв 3 завода круп

нопанельного домостроения 
о формовщике, звеньевом 
Валентине Валентиновиче 
Дюпине.

В. Ширяев, начальник це
ха: — Валентин — мастер 
своего дела, формовщик с 
большим опытом. Многому 
он научил наших ребят, тех, 
кто только осваивает эту 
профессию. Всегда внима
тельно прислушиваемся к 
его предложениям и заме
чаниям, касающимся со
вершенствован и я технологи 
ческого процесса. А недо
статка в них' нет: Поболь
ше бы нам таких работни
ков!

В. Казаченко, формов- 
щик: — Хороший, надежный 
человек. Бер лозунгов и 
лишних слов Валентин вос
питывает нас своим приме
ром...

Но с Валентином Вален
тиновичем на этот раз мы 
решили поговорить не о про

* 14 з рецептов
Приближается Новый год. 

Зот-вот зажгутся новогод
ние елки и наступит празд
ник, а неотъемлемая часть 
любого праздника — стол 
с угощениями, ' Хочу пред
ложить несколько советов 
к праздничному столу, не
обычных тем, что взяты 
из старинного сборника 
журналов моей бабушки 
(1914 года издания). В том^ 
что советы и по сей день 
весьма полезны, вы може
те убедиться, воспользо
вавшись рецептами, кото
рые предлагаются.

Но прежде небольшая

* Спортивная жизнь

Вышли в полуфинал
Неплохо выглядел в 

году уходящем спортив
ный календарь волейболи
стов комбината. И новый 
волейбольный сезон для 
сборной команды ДСК по
ка складывается удачно. 
Сейчас мужская волей
больная команда участву
ет сразу в двух крупней
ших соревнованиях города 
и области.

Прошло уже два тура 
игр на первенство города. 
Клубы первой группы на 
соревнованиях представля
ют такие крупнейшие 
предприятия города, как 

изводстве. О семье, о доче
рях Ирине и Оксане. Семью 
называют «государством в 
государстве». И все же, жи
вя по своим внутренним 
законам, маленькое «госу
дарство» это не автономно: 
множеством зримых и не
зримых нитей связано оно 
со всем, что его окружает. 
И с будущим, в которое 
идут из этого «государства» 
дети.

— Валентин Валентино
вич. давайте поговорим об 
обязанностях: на работе 
они у вас четко определены 
и очерчены, А вот как до
ма?

— Считаю своей обязан
ностью ходить на собрания 
в школу, каждый день про
верять у девчонок уроки, 
дневники, — говорит Ва
лентин Валентинович. — 
Контролировать их занятия 
в музыкальной школе. Ну 
естественно, на мне все 
плотницкие, штукатурные и 
малярные работы по дому. 
Ужины и обеды частенько 
готовлю. Кстати, не вижу

бабугики -...........
справка: 1 фунт — это при
близительно 400 г; 1 золот
ник — примерно 5 г.

Итак, приступайте к делу, 
хозяюшки, не пожалеете!

ТОРТ «КОРОЛЕВСКИЙ»
10 желтков с 1 фунтом 

сахара и 1 фунтом сливоч
ного масла, влить 3 ст. гу
стых сливок, сбить и сме
шать с желтками, сахаром, 
маслом.

Уложить дно формы кон
дитерскими вафлями, по
том слой приготовленной 
массы, потом опять вафли. 
Верх опять уложить этой 
массой и украсить яблока-

ДСК ——- - - - - - - - - - - -

Уралмаш, Верх-Исетский 
завод, Уралэлектротяж- 
маш, турбомоторный за
вод и наш ДСК.

В первом туре встрети
лись давние соперники — 
волейболисты ДСК и 
команда Уралэлектротяж- 
маша. Сначала нам не 
везло, проигрывали маль
чики и старшие юноши. 
Но затем первая и вторая 
мужские команды выигра
ли свои встречи с волей
болистами уралэлектро. 
тяжмаша. Счет 8:6 в поль
зу ДСК.

Второй тур домострои

в этом ничего зазорного — 
все мы люди занятые, а же
на еще и кандидат в члены 
МЖК, значит, нагрузка у 
нее по общественной рабо
те двойная.

Слежу за семейным бюд
жетом, не в том смысле, что 
деньги только в моем кар
мане. У нас они хранятся в 
общей кассе — кому надо, 
тот и взял, только обяза
тельно нужно отчитаться в 
семейной «книге расходов», 
на что же они были потра
чены. Лишних денег нет, а 
то, что все расчеты наших 
потребностей и возможно
стей обсуждаются, как-то и 
девочек дисциплинирует, и 
нас избавляет от их пустых 
капризов.

— И вообще, я считаю, 
дело не в том. чтобы поде
лить свои обязанности (хо
тя, возможно, в каких-то 
семьях это естественный вы
ход, чтобы хоть как-то 
«разгрузить» женщину). Са
мое главное — помогать 
друг другу, — помогать во 
всем. Четырнадцать лет мы 
прожили вместе, и по част
ным квартирам пришлось 
поскитаться, и трудностей 
пережить немало — выдер
жали, потому что были вме
сте, а не просто рядом.

Говорят, что человек 
ощущает себя счастливым, 
когда ему утром хочется ид
ти на работу, а вечером 
он с радостью идет домой. 
Первую часть этой ' форму
лы мы не обсуждали, а 
вот на вторую Валентин 
Дюпин ответил вполне опре
деленно: «Домой иду с удо
вольствием, меня там ждут».

Жена Валентина Вален
тиновича Тамара Алексеев
на работает рядом, она кра
новщица. Сижу, слушаю ее 
рассказ о детях (кстати, о 
себе Тамара говорит с не
охотой, больше рассказыва
ет о воспитателе дворового 
клуба, учителе музыки — 
тут уж на похвалы не ску
пится) и думаю: ведь это 
непросто с двумя детьми 
сорваться с насиженного

ми, тонко нарезанными. 
Вынести на холод. Торт не
обычайно нежен и вкусен. 
СКОРОСПЕЛЫЕ ГУРЬЕВСКИЕ

БЛИНЫ
Взять 2 ^фунта пшеничной 

муки, 8 яичных желтков и 
1/2 фунта масла, положить 
в кастрюлю и, тщательно 
размешав веселкою, раз
вести кислым молоком до 
надлежащей пропорции, по
том сбить, еще 8 белков, по
ложить в тесто и, смешав 
массу веселкою, печь аро
матные блины.

Выписала Е. Кремнева, 
каш юнкор.

тели играли с клубом 
Уралмаша н победили во 
всех четырех встречах. 
Эта победа принесла на
шей команде 14 очков.

Параллельно первенст
ву города проходят игры 
на кубок профсоюзов об
ласти, в которых участву
ют 24 команды.

Выиграв у волейболи
стов Североуральска со 
счетом 3:0 и у команды 
города Невьянска со сче
том 3:1, наши волейболи
сты вышли в полуфинал 
этих соревнований. Побе
да в полуфинале обеспе
чит их выход на финаль
ные игры за кубок обла
сти. А. БЕЛЕНОВ, 

тренер команды. 

места и найти в себе силы 
начать все сначала.

— Третий год мы на за
воде КПД, — рассказывает 
Тамара Алексеевна. — О его 
строительстве узнали от 
знакомых, раньше жили в 
Ижевске, шесть лет ждали 
свою квартиру — терпение, 
как говорится, «лопнуло». 
Решили «построить» ее са
ми. Я по специальности бух
галтер, здесь пришлось сме
нить профессию. Пока я об 
этом не жалею.

— С разными женскими 
судьбами пришлось столк
нуться, да и на работе ча
сто разговор о своих семьях 
ведем. Порой услышишь: 
вот это муж не так сделал, 
в этом только он виноват... 
А я считаю, дом в первую 
очередь на женщине держит
ся. Где-то нужно лишний 
раз сдержаться, уступить 
друг другу. Нам, женщинам, 
может быть, и чаще усту
пать надо. И уступая, по
тихоньку воспитывать.

— Открою один «секрет»: 
сама я не сразу о нем 
догадалась. Нужно почаще 
просить мужа помочь в 
том или ином деле, не взва
ливать все на себя. Рань
ше я старалась все сама 
по дому сделать — вовремя 
остановилась. А то так 
вот Женщины делают из м\- 
жа лентяя, а потом жалу
ются, — смеется Тамара 
Алексеевна.

Первые жизненные уста 
новки складываются у лю
дей в раннем детстве. Дума
ем, пример отца и матери 
многому учит Ирину и Ок
сану Дюпиных. Прежде все
го трудолюбию.

«В нашей школе учится 
Ирина Дюпина — дочь сот
рудников вашего завода. От
ветственное отношение к 
родительским обязанностям, 
сложному делу воспитания, 
тесный контакт со школой— 
благодаря этому в семье 
растет честная, трудолюби
вая, «хорошая дочь. Ирина 
активна в общественной

Чтобы поверили в Деда Мороза
В эти предновогодние 

дни мы побеседовали с 
Людмилой Ивановной По- 
теряевой, инспектором дет
ских дошкольных учреж
дений ДСК. Разговор, есте
ственно, касался праздно
вания в детских садах и 
комбинатах Нового года. 
Вот такие цифры сообщила 
нам Л. И. Потеряева:

— Сегодня свердловские 
домостроители имеют 14 
детских учреждений: это 
6—строителей, 7 — завода 
ЖБИ им. Ленинского ком
сомола и 1— завода КПД. 
Их посещают около 3 ты
сяч наших детей, в детских 
комбинатах трудится около 
600 работников.

Сразу же после ноябрь
ских утренников во всех са
дах и комбинатах начались 
музыкальные занятия — ре
петиции по новогодней те
матике. Комбинат обеспе
чил елками, игрушками, вы
делил деньги на подарки, 
это где-то около 4 тысяч 
рублей. На этой неделе но
вогодние праздники у на
ших детишек уже начинают- 
'ся. Гораздо труднее с Деда
ми Морозами. Хорошо, ес
ли заведующая договори
лась с каким-нибудь акте
ром свердловского театра, 
хорошо, если за это берется 
чей-нибудь отважный па

жизни класса и школы, 
скромна, отлично учится. 
Ее уважают товарищи и 
учителя. Во всем этом ог
ромная заслуга семьи.

Педагогический коллектив 
школы № 164 сердечно бла
годарит родителей за боль
шую помощь школе, воспи
тание дочери».

Вот такое письмо при
шло в адрес администра
ции, партийной и профсо
юзной организаций завода 
крупнопанельного домо- 
с троен ин. Комм еитар ии
здесь, как говорится, излиш
ни.

Познакомились Валентин 
и Тамара случайно, в по
езде. А.стала эта встреча 
■для обоих судьбой. Что ж, 
их семейный поезд, несмот
ря на трудности, уверенно 
иде: вперед. Думаю, что и 
меч и их о своей, отдель
ной квартире в будущем го
ду наконец-то сбудется.

ВМЕСТО эпилога.
Е. Парфенов, секре
тарь комитета ВЛ КСМ 

завода КПД:

па из родителей, но плохо, 
когда Дедом Морозом ста
новится воспитательница 
детского сада, ведь дети 
должны поверить в Деда 
Мороза. А поверить в сказ
ку, в чудо так хочется, да

— До того приятно было 
прочитать это письмо, пря
мо душа радуется Гор
дость и невольное удивле
ние испытываешь: и как они 
все успевают. Тут и суббот
ники, и общественная рабо
та по линии МЖК! Мне 
кажется. умение самим 
решать свои жизненные про
блемы — ни на кого не рас
считывая — в этом -тоже 
активная жизненная пози
ция. Дюпины отлично ра
ботают. растят детей и вно
сят большой вклад в обще
ственную жизнь завода. 
Короче, одни говорят об 
активности, а Тамара и Ва
лентин ее проявляют. Недав
но Тамара стала бойцом 
Комсомольске - молодежно
го строительного отряда 
МЖК завода КПД. А это 
значит« что работы и забот 
у нее не убавится. Скорее, 
наоборот.

Т. МАЛЬЦЕВА.
На снимках: Тамара и 

Валентин Дюпины.
Фото В. Калимасова.

же если ты вышел из дет
ского возраста.

НА СНИМКЕ: на репе
тиции новогоднего утрен
ника в детском комбинате 
№ 469 завода КПД.

Фото В. Калимасова.



4 стр. СВЕРДЛОВСКИЙ СТРОИТЕЛЬ 25 декабря 1987 года

* Рассказ
бригадир.

Толик на мог произнести 
больше ни слова, в горле 
стоял ком. По щекам кати
лись крупные слазинки, и 
он, по-детски всхлипывая, 
слизывал их языком. Дмит
рий Иванович не знал, как 
его успокоить, о чем гово
рят в таком случае, и спро-

* Из стихов наших читателей

Зимнее
Сегодня снег 
впервые выпал 
И тонким слоем 
все покрыл.
Мне непривычен 
шаг от скрипа, 
Как будто снег 
стонал, молил: 
— Я самый первый, 
самый смелый, 
возьми в ладони, 
подними.
Еще я теплый, 
нежно-белый.
Я — первый снег 
большой зимы.
А завтра солнце 
чуть пригреет, 
Я стану серым 
и умру.
Спеши, пока 
покров белеет 
Лесной лыжнею 
поутру.

В веснах есть несказанная прелесть.
В обновлении, что ли, она?
Вновь я чувствую внутренний шелест, 
С ним врывается в сердце весна.
Как давно, как давно это было...
Двадцать лет, а как тысячи лет. 
Только память про то не забыла. 
В ней остался отчетливый след.
Так же пахло весной на подходе, 
Грудь свободно вбирала озон.
Не смущало, что годы проходят, 
Ясен был для меня горизонт.
Все живое стремилось к потомству, 
Торопилось любить, как всегда.
Чем светлей улыбалось мне солнце, 
Теи темней становились снега.

Но не знал я в те поры, однако, 
А вернее сказать — не успел: 
Солнце светит для всех одинаково, 
Только греет по-разному всех.

В. БАЛИН.

* Прочтите вашим

Лучик
Солнышко все ярче 
Светит в вышине, 
Златовласый старче. 
Дай-ка лучик мне! 
Не дается в руки 
Шаловливый луч. 
Спрятался от скуки 
За грядою туч. 
Вот скользнул

украдкой
В старый кузовок, 
То залез на кадку, 
То на сена стог. 
Вот с веселой миной 
Кувыркнулся в таз, 
Виртуозным джинном 
Начинает пляс.
То влетит в окошко, 
Сядет на буфет 
И крадется кошкой 
За кульком конфет.

детям
Долго бегал, братцы, 
Лучик свой ловил, 
На кровать забраться 
Не хватило сил.

Медвежонок 
Медвежонок- 

сладкоежка 
Очень меду захотел, 
Быстро выкатил 

тележку 
И бочонок взял, 

пострел. 
Он в дупле большого 

дуба 
Видел много диких 

пчел.
(Понадеялся на шубу, 
А вот носик не учел...) 
Он залез в дупло 

проворно, 
Ароматный видя мед, 
Отломил кусок 

огромный. 
Как янтарно-спелый 

плод.

Следующий номер нашей газеты выйдет 8 января 1988 года.

Лирическое
Блажен, кто верует в любовь.
Они порой слепы, как дети. 
На все ответ им приготовь, 
И все их радует на свете. 
Любовь, как мина на войне, — 
Она — замедленного свойства. 
С годами чувствуешь вдвойне 
Ее земное беспокойство,
А если выпала чека:
А мина вот, — должна взорваться.
Жена вас любит, но пока
Решаешь ты с другой остаться.
Вот тут и происходит взрыв, — 
И смелый только не боится.
Разлад в семье. Развод. Разрыв.
И третий должен удалиться.
Страдают дети в взрыве том, —
Они еще войны не знают.
Про мины, про любовь потом
У книги жизни прочитают.

Федор ГИЛЬМАНОВ, 
слесарь цеха № 8

завода КПД.

В год Дракона
Мы уже привыкли 
отмечать года — 
Обезьяны, мыши, 
тигра и вола 
и других, включенных 
в календарь Луны, — 
Пусть все это шутка, 
и не верим мы.
С зайцем расстаемся 
на двенадцать лет, 
В Новый год зажжется 
Новой жизни свет, 
Гляньте на Юпитер 
в новогодний час, 
И тогда удача 
не оставит вас! 
Желтого Дракона 
високосный год, — 
По своим законам 
дело поведет. 
Будет перестройка 
шаг свой ускорять, — 
Вам желаем стойко 
Комплекс создавать. 
И тогда успеха 
пожелаем мы, — 
Пусть осуществляются 
планы и мечты!

В. Б. и А. А. Имшенецкие.
24 декабря 1987 года.

Только раз куснул 
сластена, 

Налетел седито рой. 
В глазках красно 

и зелено 
Закружилось пеленой. 
Завалился медвежонок, 
Раздавил весь закуток, 
На себя одел бочонок 
И пустился наутек.

* ♦ ♦

Дождик, дождик 
во дворе 

Барабанит звонко. 
Посмотри-ка, в декабре 
Исчезает горка.
Баба снежная с метлой 
Стала меньше ростом, 
Ветерок совсем не злой, 
А ласкает просто. 
Лужей светится каток 
И земля чернеет, 
Но наступит вечерок 
И зимой повеет.

В. ПОНОМАРЕВ, 
рабочий.

(Окончание.
Начало ■ № 49|.

К
АЗАЛОСЬ, и работа
ли парни немного, 
всего-то четыре часа, 

но сырая, дождливая пого
да и болото под опорой 
вымотали всех основатель
но. Все чаще, затянув оче
редное звено, то тот, то 
другой замирал на уголках, 
отдыхая. К часу дня опору 
почти собрали, и Дмитрий 
Ива!юьич предложил от
дохнуть и перекусить.

Толик поднялся на ствол 
опоры, выложил рукавицы 
на сплетение уголков и на 
них присел. Ветер на время 
разорвал тучи и в темно
голубых бездонных колод
цах показалось низкое 
осеннее солнце. Он снял 
кепку, подставил лицо под 
скудные на тепло солнеч
ные лучи, и, задумавшись, 
отрешенно засмотрелся 
вдаль. Ветер трепал из сто
роны в сторону светлую, 
цвета спелой ржи, корот
кую челку на лбу. Он не 
любил длинные волосы и 
подстригал их под бокс. 
Достал из кармана изло
манный бутерброд и стал 
медленно жевать.

Бригадир присел рядом, 
пожелал приятного аппети
та. Он хорошо относился 
ко всем ребятам в брига
де, уважал за безотказ
ность в работе и трудолю
бие, но Толик был ему 
чем-то дороже всех. Этот 
серьезный, среднего роста 
паренек напоминал ему 
сержанта Филиппа Жмыха, 
который погиб в Польше, 
в трудных боях в сорок пя
том. Остальные ребята рас
селись там, где кто рабо
тал. Кушали молча, запивая 
бутерброды лимонадом. 
Устали так, что ни кушать, 
ни разговаривать не хоте
лось.

— Дмитрий Иванович, а 
на фронте приходилось ле
жать в такой грязи? — 
прервал молчание Филя. 
Высокий, с широкими пле
чами борца, этот парень 
был сыном кузнеца.

— По-всякому приходи
лось, а в такой, как у нас 
под опорой, лежать не при
ходилось. Но один осен
ний, дождливый день за
помнился крепко.

Ребята поднялись со 
своих мест и потянулись к 
бригадиру.

— А было это в октябре 
сорок четвертого в При
карпатье, — продолжал 
свой рассказ Дмитрий Ива
нович и искоса посмотрел 
на Толика. Но тот смотрел 
куда-то в сторону и, видно, 
даже вопроса не слышал.
думал о чем-то своем. — 
Наступал уже третий 
день, тылы отстали. Дождь 
с небольшими перерывами 
на «обед» шел уже вторую 
неделю. На солдатах не 
было сухой нитки. К вечеру 
перешли вброд полновод
ный, как река, ручей, отби
ли у фрицев небольшое се
ло и, выдохнувшись, окопа
лись на его окраине. Во
круг села раскинулись де- 
ленные-переделенные ме
жами картофельные и све
кольные поля. Залитые во
дой, они темнели неболь
шими островами между на
ми и фашистами. Ротным 
приказали выделить сол
дат в помощь артиллери
стам. Уже в темноте пол

тянули к селу орудия, к 
каждому стволу осталось 
по нескольку «огурцов», 
так у нас называли снаря
ды.

Ранним утром, короткими 
перебежками мы стали на
ступать. С флангов застро
чили вражеские пулеметы. 
Вот здесь-то и помогли 
нам артиллеристы. Они 
быстро подавили их огне
вые точки, и мы спокойно 
пошли вперед. Осталось 
совсем ничего до траншеи, 
я еще успел подумать, что 
они отступили, как вдруг 
ударили минометы, солда
ты залегли. Мины рвались 
среди нас с громким хлю
паньем и чавканьем. То с 
одной стороны, то с дру
гой слышались стоны. На 
моем фланге неожиданно 
ожил фашистский пулемет, 
и нам совсем жизни не 
стало. Поднял солдат и 
тем спас многих от верной 
смерти в воде среди поля 
автоматчик из моего взво
да. Он прибыл из пополне
ния в самый канун наступ
ления. Во время боев близ
ко знакомиться некогда. 
Знал, что его зовут Филип
пом. С таким именем у ме
ня во взводе еще солдат 
не было.

Он молча поднялся, при
гибаясь, метнулся вперед, 
за ним — взвод, а потом и 
вся рота. Фрицы не выдер
жали, побежали. Выбили мы 
их с временных укрепле
ний, но землицы карпат
ской с дождевой водой 
наглотались вдоволь. Ра
нили меня тогда в ногу, 
в строй вернулся через 
месяц. Только тогда я по
знакомился с Филиппом 
Жмыхом со станции Тайга.

Толик доел бутерброд, 
выпил лимонад и прикрыл 
глаза. Он слушал и не слу
шал рассказ бригадира. 
Временами до него дохо
дил смысл рассказа, а вре
менами речь Дмитрия Ива
новича доносилась, как 
журчание ручейка. Мысли 
приходили и уходили, как 
проплывающие в небе ту
чи. Он не знал, когда к не
му пришла уверенность: 
сейчас или вчера, что смо
жет подняться в атаку так 
же, как Дмитрий Иванович. 
Чувствовал, что сможет 
лежать сутками в сырых и 
холодных траншеях. Эта 
уверенность пришла к нему 
незаметно, а может быть, 
она была в нем всегда, но
он ее не замечал. Неожи
данно последние слова 
бригадира, как гром, вы
рвали Толика из полудре
мы. Он резко повернулся 
к Дмитрию Ивановичу, но 
сразу не мог произнести 
ни слова.

— Что с тобой, тебе пло
хо? — участливо спросил 
Дмитрий Иванович.

— Как фамилия солда
та? — с трудом выдавил 
он слова.

— Жмых, Филипп Жмых.
— Батя, мой батя!—чуть 

слышно проговорил он, 
мгновенно пересохшим 
ртом.

Потрясенные услышан
ным, ребята замерли. Опе
шил от неожиданности и

сил первое, что пришло на 
ум:

— А разве вы похорон
ки не получали? Ведь Фи
липп погиб в Польше. Я: 
еще написал письмо его 
жене. Твою маму зовут 
Ольгой..?

— Ольга Васильевна.
— Верно.
— В начале сорок пятого 

мы переехали со станции 
Тайга в Сталине, к мами
ной сестре. Мама до сих 
пор ждет отца, хоть понят
но и без похоронки, что- 
его нет в живых.

Толик говорил, а слезы 
асе бежали по обветрен
ным загоревшим щекам.

— Когда я родился, отец 
служил на западной грани
це. Мама зарегистрировала 
мое рождение в сельском 
Совете и назвала Анатоли
ем, как того хотел отец, 
но записала по паспорту на 
свою фамилию. Вот и по
лучилось, что батя—Жмых, 
а я,— Пищейко.

— А я-то думаю, откуда 
мне так хорошо знакомо 
твое лицо. Да и в характе
ре твоем есть отцовские 
черты. Даже не верится, 
на фронте рядом воевал 
твой отец, а сейчас рядом 
работаешь ты.

— Война, ребята, это то
же работа, только работа 
с жестким нравом и крова
вым потом, работа до из
неможения, до последнего 
вздоха, и твой отец никогда 
не перекладывал ее на 
другие плечи. Было это в 
Польше. Филипп вы
шел сменить пост возле 
леса чуть пораньше. Лунд 
то исчезала за проплываю
щими облаками, то появля
лась. Неожиданно он уви
дел, как от леса к хутору 
мелькнула тень, за ней вто
рая. Раздумывать было не
когда, и он принял нерав
ный бой. Если бы не твой 
отец, Толик, много бы по
легло там наших солдат.

Ты сегодня же напиши 
письмо маме. Вот война 
проклятая и через десяток 
лет стреляет, смертью 
близких напоминает о себе. 
Расскажу, когда будем по
свободнее, я тебе об отце 
все, что знаю. А сейчас 
подъем! Засиделись, заго
ворил я вас, ребята. Надо- 
кончать опору.

Зашевелились, зашуршали 
брезентухи, застучали клю
чи. Вася завел трактор, и-
потянулись длинные после
обеденные минуты и часы.- 
Опору собрали, и даже 
подготовили к подъему, 
забросили стрелу, зачалили 
тросы. Уже отъезжали, 
когда неугомонный Роман 
проговорил:

— Ты смотри, робя, а 
опора, оказывается, краси
вая, даже когда лежит!

С
РЕДИ мокрого поля, 
освещенная багро
вым закатным солн
цем, лежала, отмытая дож

дем, пятидесятишестимет
ровая анкерная опора. Как 
исполинская ракета, гото
вая вот-вот подняться и 
взлететь в небо.

Анатолий МАТВИЕНКО.
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